

Les relations entre l'Union européenne et l'Organisation des Nations Unies dans le domaine de la gestion des crises

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Les relations entre l'Union européenne et l'Organisation des Nations Unies dans le domaine de la gestion des crises : réflexion sur la contribution de l'Union européenne à l'évolution du droit des relations entre l'ONU et les organisations régionales dans le maintien de la paix et de la sécurité internationales / Anne Hamonic ; sous la direction de Catherine Flaesch-Mougin

A pour autre édition sur le même support : Les relations entre l'Union européenne et l'ONU dans le domaine de la gestion des crises Anne Hamonic 2018 Bruxelles Bruylant 1 vol. (893 p.) Droit de l'Union européenne 978-2-8027-6171-6

A pour autre édition sur un support différent : Les relations entre l'Union européenne et l'ONU dans le domaine de la gestion des crises Anne Hamonic 2018 Bruxelles Bruylant Collection droit de l'Union européenne - Thèses

Auteur(s) : Hamonic, Anne (19..-....) juriste

Autre(s) auteur(s) : Flaesch-Mougin, Catherine

Université de Rennes 1 1969-2022

Université européenne de Bretagne 2007-2016

École doctorale Sciences de l'homme, des organisations et de la société Rennes

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2012

Description matérielle : 1 vol. (IX-782p.) : ill. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Relations between the European Union and the United Nations in the field of crisis management A reflection on the contribution of the European Union to the evolution of Law as governing relations between the UN and regional organizations in the maintenance of international peace and security eng

Classification décimale Dewey : 341.234

Note(s) : Thèse soutenue à Rennes 1 sous le sceau de l'Université Européenne de Bretagne

Note sur la responsabilité : Ecole doctorale : Sciences de l'Homme, des Organisations et de la Société (SHOS)

Note sur les bibliographies et les index : Bibliographie p.705-765. Notes bibliogr. Index. Annexes

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Droit Rennes 1 2012

Résumé ou extrait : Dans le cadre de l'action extérieure de l'Union européenne, l'ONU occupe une place privilégiée, qui constitue un puissant facteur de rapprochement entre les deux organisations. Depuis quelques années se développent notamment des relations entre l'UE et l'ONU dans le domaine de la gestion des crises, qui se présentent comme une déclinaison nouvelle et originale des relations entre l'ONU et les organisations régionales dans le maintien de la paix et de la sécurité internationales. Or, en la matière, si la Charte des Nations Unies esquisse certaines règles, des évolutions importantes se sont imposées en pratique, en particulier depuis la fin de la Guerre froide. L'objet de cette recherche consiste à opérer une analyse juridique des relations entre l'UE et l'ONU dans le domaine de la gestion des crises et à apprécier comment et dans quelle mesure, à travers elles, l'UE contribue à l'évolution du droit des relations entre l'ONU et les organisations régionales dans le maintien de la paix et de la sécurité internationales. A travers le double prisme de la dimension institutionnelle et de la dimension opérationnelle, l'étude met en lumière une contribution certes variable mais néanmoins significative de l'UE. En effet, l'institutionnalisation des relations entre l'UE et l'ONU dans la gestion des crises, au niveau multilatéral comme bilatéral, se présente comme une source stimulante d'innovation. Concomitamment, leur coopération opérationnelle participe à la rénovation de la répartition fonctionnelle et géographique des rôles entre ONU et organisations régionales dans le maintien de la paix et de la sécurité internationales

Within the framework of the European Union's external action, the UN holds a privileged position, which contributes powerfully to a rapprochement between the two organizations. In recent years, there has been an observable development in relations between the EU and the UN in the field of crisis management, and this has given a new and original example to the relations between the UN and regional organizations in the maintenance of international peace and security. However, despite the United Nations Charter providing some guidelines in the matter, there have in actual practice been important developments, in particular since the end of the Cold War. This present research sets forth a legal analysis of EU/UN relations, and appreciates how, and to what extent, the EU, through these relations, contributes to the evolution of Law as governing relations between the UN and regional organizations in the maintenance of international peace and security. Through the twofold prism of institutional and operational dimensions, this study highlights an EU contribution which, despite being variable, is nonetheless quite significant. Indeed, the Institutionalization of relations between the EU and the UN, be it on multilateral or a bilateral level, constitutes a source of stimulating innovation. Concomitantly, their operational cooperation is conducive to a renewal of the functional and geographical sharing out of rôles between the UN and regional organizations in the maintenance of international peace and security

Sujet - Collectivité : Nations Unies Union européenne -- Et l'Union européenne -- Relations extérieures

Sujet - Nom commun : Gestion des crises

Maintien de la paix

Politique de sécurité et de défense commune

Politique étrangère et de sécurité commune

Organisations internationales

Relations interrégionales

Relations interorganisationnelles

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques